



# 人権 まんが 未来ちゃん

## 第56回 オリンピックへの女性の参加

作画 南一平

# 人権まんが 解説

吉田文化会館だより②

ゲーム  
してるのか？

オリンピックが  
延期になつたから  
テレビゲームでプレー  
しているの

わたくし それで  
女子レスリングで  
金メダル  
とつたよ

おっ、吉田沙保里さん  
みたいだな

ところで第一回の  
オリンピックは  
男性のみだったの  
知つてない？

スボーツ昔から男性がするものというイメージがあつたからね

しふくん  
知らなかつたな

だけど  
一九七〇年代に入ると  
女性の権利を主張する  
ウーマンリブ運動がうるさい  
アメリカで起きて  
オリエンピックでも  
女性が参加できる  
種目が増えて  
きたのよ

は、  
はうい！

その前に  
宿題やつてね

スポーツの世界では男女平等が進んできていますが、私たちが暮らす社会はどうでしょうか。日本は世界と比べて男女の格差は大きく、男女格差を測る二〇二〇年版「ジェンダーランク指数」では、世界153カ国中121位と過去最低を記録しました。

このことから、男女が同じように活躍する「男女共同参画社会」の実現は喫緊の課題となっています。私たちの力で、地域や会社、家庭などあらゆる場面において男女格差の解消を目指し、活気があふれる豊かな社会を築いていきましょう。

人権まんが  
解説

来年開催予定の東京オリンピック・パラリンピックでは、多くの女子選手の活躍が期待されています。しかし、日本女子選手が金メダルを獲得したマラソンや柔道、レスリングなどは、近年になつてから女子種目になったものです。現在では、ほとんどの種目で女性が参加できますが、それには、女性の地位や役割の向上を目指す活動がありました。一九七〇年代、女性の地位向上や男性と平等な権利の獲得などを目指した「ウーマンリブ運動」や一九九四年、スポーツに女性の参加を可能にし、スポーツ文化の発展を目的として採択された「ブライトン宣言」など、女性の人権獲得の歴史があります。

※「スポーツ」とは、「エレクトロニック・スポーツ」の略称で、コンピューター・ゲームなどを複数人で集まって競技するスポーツのこと。東京オリンピックに合わせて、eスポーツ世界大会も開催が予定されている。

# 笠岡市人権文化祭 松村智広さん講演録

## 演題 「へこたれへん（人はきっとつながれる）」

2月14日・15日に第33回笠

岡市人権文化祭を開催しました。「人権を考える集い」では、松村智広さんを講師に迎え、

部落問題についてご自身の実

体験に基づくお話を、笑いやユーモアを交えとても分かりやすくお話いただきました。

部落差別のことについてお話しします。差別意識が表面化することが多いのは結婚の時です。相手が被差別部落出身だと分かると反対されることがあります。この問題について、「一人では何もできない」という考えがありますが、私は、一人が変われば世の中は大きく変わると信じています。



松村智広さんプロフィール

1957年、三重県生まれ。大学を卒業後、中学校の英語教員となる。その後、三重県人権センター調査研究員、反差別・人権研究所みえ主任研究員、三重県教育委員会人権教育課長、伊賀市立大山田中学校長を歴任。

現在は、ライトピアおおやまだ（隣保館）館長を勤めながら、みえ人権教育・啓発研究会代表をしている。

被差別部落出身の男性は、結婚するまで自分が被差別部落出身であることを話していました。結婚後、部落出身であることを話すことがあり、その時初めて被差別部落出身であることを明かしました。すると妻は、部落のことをよく知りたいと言い出しました。これまで、道から向こうで遊んではいけないとか、結婚を反対する大人がいることを聞かされていて、「何で線を引くの、不公平なことがあるんだな？」と思議に思っていたそうです。

二人は部落問題の疑問を解消し真実を知るために、私が書いた本を読んで勉強しています。夫は後に、妻の親に被差別部落出身を伝えると、

一例をお話します。近所に住む女性が3年間結婚に反対されていましたが、反対している家の親戚の一人が人権の講演会を聞いて行動を起こしました。反対している親に「娘の結婚相手の住んでいるところで反対しているらしいけど、娘は親の持ち物と違うがうか。」と親を説得してください。人生の主役は本人やから、本人にまかしたらえんとち

こんなこともありました。被差別部落出身の男性は、結婚するまで自分が被差別部落出身であることを話していました。結婚後、部落出身であることを話すことがあります。反対されている時、その親に歴史を正しくお話し、

被差別部落で生まれ育った私の祖母は103歳の時に体調を崩し、「介護老人保健施設」に入所しました。ある日見舞いに行くと、祖母が「智広 許してくれよ」と言うのです。そこではみんな一緒に食事をするのですが、隣になつた人から「松村さんはどうこの地区ですかって聞かれたんで隣の地区を言うてしもうた、みんなわしのこと知らんから隠したんや」と話してくれました。私は返事に困りました。次のようにいくと、また

私は、人権を学ぶことは「自分自身の内面をのぞく鏡を持つ時間」だと思います。自分の事は一番わかっているようで、実は一番わかっていないものです。ですから人権を学ぶことで、自分の考え方を自分の未来をちょっとぐらいいらを変えられそうです。そして、自分を変えることができたら、相手にも影響を与えることができます。皆さんも自分の内面を見つめる時間を持つていただけ、より良い人生を歩んでいたただくことを願っています。

「許してくれよ、今日も別の人にも聞かれてまた隣の地区を言うてしもうた」と2回も同じことを言いました。私は祖母に「確かに今までつらい

もう隠さんでええで。話せばわかる人もいっぱいいる。そんなどとにせん人はいっぱいいる。ばあちゃん。明日から地区を聞かれたら正直に自分の住んでいるところの名前を言うたらえんやで」と伝えました。祖母は「うん、そやな。」と口では言つてうなずいていましたが、悔しい気持ちで目は泣いていました。そんな祖母の悔しさをバネに、もつと人とつながって生きていきたいと思います。